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S IT ZUN G S NI E DE R S C HR I F T  
 

Gremium 
 

Schulausschuss 
Sitzungsort 

Grundschule Nordstadt, Hattinger Straße 47, 58332 Schwelm  
Datum 

02.02.2023 
Beginn 

16:30 Uhr 
Ende 

18:40 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 

 
Mitglieder 

 
Ortelt, Tobias R.    
Schumann, Florian Vertretung für Herrn Nickel 

Belitz, Carl-Christian    
Hahn, Thomas ab 17.05 Uhr 

Hofsommer, Guido    
Gießwein, Brigitta Vertretung für Herrn Gießwein 
Nierhoff, Beate    

Riess, Reiner    
Schäfer, Daniela Vertretung für Frau Leupold 

Müller, Karsten    
Erarslan, Alperen    
Meuser, Alina Vertretung für Herrn Hexel 

 
beratende Mitglieder 

 
Schlücker, Kayi    
Unger, Marco    

Vogt, Katharina ab 17.10 Uhr 
Zimmermann, Carola    

 
Vorsitzender 

 

Flüshöh, Oliver    
 
2. stellv. Vorsitzende 

 
Besa, Anna    

 
Vertreter der Verwaltung 

 
Kauke, Marcus    
Passehl, Margit    

Peters, Hildegard    
Striebeck, Thomas    

 
Schriftführerin 

 

Weidenbach, Petra    
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Abwesend: 
 
Mitglieder 

 
Hexel, Klaus Uwe Vertretung durch Frau Meuser 

Nickel, Daniel Jan Vertretung durch Herrn Schumann 
Leupold, Anhelina Vertretung durch Frau Schäfer 
Bockelmann, Christian, Dr.    

 
beratende Mitglieder 

 
Liedtke, Heidrun    
Rüther, Maria    

 
1. stellv. Vorsitzender 

 
Gießwein, Marcel Vertretung durch Frau Gießwein 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 

   

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

   

3 Anträge zur Tagesordnung    
4 Niederschrift zur Sitzung vom 27.10.2022 (gemeinsame 

Sitzung SchulA/JHA)  - Kenntnisnahme und Feststellung 
öffentlicher Teil - 

   

5 Fragen der Einwohner*innen an den Vorsitzenden    

6 Mitteilungen    
7 Beratung Etatentwurf 2023 012/2023 

8 Schulbaumaßnahmen 023/2023 
9 Sachbericht Fördermaßnahme "Aufholen nach Corona - 

Extra Geld" 
024/2023 

10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 
Verwaltung 

   

11 Sachbericht Students@school 025/2023 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 

   

 
Herr Flüshöh eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gäste sowie Frau 

Partner vom Kreisschulamt. Er bedankt sich bei Frau Schlüter für die Besichtigung 

der Container und gibt ihr die Gelegenheit für ein paar abschließende Worte. Frau 

Schlüter erklärt, dass sie auf eine baldige Entscheidung über den Bau des Anbaus 

an der GS Nordstadt hofft und neutral und aufgeschlossen für beide Varianten in 

Bezug auf den Standort des Anbaus ist. Herr Flüshöh ernennt im Einvernehmen mit 

dem Schulausschuss für die heutige Sitzung Frau Hellermann vom Schulelternrat als 

Sachverständige. 

 
     
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Herr Flüshöh stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 

    
3 Anträge zur Tagesordnung    

 
keine 
 

     
4 Niederschrift zur Sitzung vom 27.10.2022 

(gemeinsame Sitzung SchulA/JHA)  - Kenntnisnahme 
und Feststellung öffentlicher Teil - 

   

 

Niederschrift zur Sitzung vom 27.10.2022 wird zur Kenntnis genommen..  
 

     
5 Fragen der Einwohner*innen an den Vorsitzenden    

 

Herr Pankratz fragt, ob es Einschränkungen bei den Bautätigkeiten geben wird und  

diese in die Gesamtbetrachtung einbezogen werden. 

 

Frau Baumeister, Frau Richter und Frau Finke fragen, ob eine Ausgleichsfläche für 

den Spielplatz und den Bolzplatz geschaffen wird. Herr Flüshöh teilt mit, dass 

vorbehaltlich der Beschlussfassung für den Haushalt 2023 ein Betrag in Höhe von 

500.000 € für die Sanierung und Entwicklung der Schulhöfe bereitgestellt werden 

soll.   

 

Herr Emme (Kassenwart des Fördervereins der Grundschule Nordstadt) fragt, wer 

der Ansprechpartner für die Verwendung von vorhandenen zweckgebundenen 

Geldern aus der Anwohnerschaft sei. Herr Kauke bittet, über die Schule an die 

Verwaltung heranzutreten.  
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Herr Wolf äußert sich besorgt hinsichtlich der Schulwegsituation bei der Firma Pass, 

und fragt, ob diese Thematik dem Ausschuss bekannt sei. Herr Kauke berichtet über 

Beschwerden rund um die Situation bei Firma Pass. In der folgenden Woche findet 

ein Elternabend statt, an dem auch Herr Lobeck vom Bezirksdienst teilnimmt.  

 

Frau Gatsenbiler berichtet über die schlecht beleuchtete Metzer Straße. Sie fragt, ob 

die Fußgängerampel verlegt werden kann. Herr Kauke erklärt, dass die Aussicht 

hierfür nicht erfolgversprechend sei. Er fügte auf Nachfrage noch hinzu, dass es nicht 

nur den einen Schulweg gibt, sondern auch der Schulweg über die Hattinger Straße 

nach, wie vor erlaubt sei.  

 
     
6 Mitteilungen    

 

keine 
     
7 Beratung Etatentwurf 2023 012/2023 

 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  

     
8 Schulbaumaßnahmen 023/2023 

 

Herr Striebeck erklärt, dass der Liegenschaftsausschuss in seiner Sitzung am 

31.01.2023 dem Maßnahmenpaket „Schulen“ mit einer Enthaltung zugestimmt hat.  

Der Liegenschaftsausschuss empfiehlt eine gemeinsame Sitzung mit dem 

Schulausschuss zur Abstimmung der Prioritäten.  

 

Herr Müller bittet, bei den Baumaßnahmen jeder Schule Räume für SUS mit 

besonderem Pflegebedarf zu berücksichtigen. 

Herr Ortelt fragt nach, warum bei der Nutzung der Räumlichkeiten zwischen Schule 

und OGS unterschieden wird. Frau Zimmermann erklärt, bei neuen Gebäuden ist 

dies in der Planung berücksichtigt, bei vorhandenem Bestand ist eine gemeinsame 

Nutzung sehr schwierig.   

 

Zur Grundschule Ländchenweg berichtet Herr Striebeck, dass hierfür eine 

Projektsteuerung gefunden wurde, das Rechnungsprüfungsamt in der Prüfung ist, 

und auf die Rückmeldung zur Vergabe gewartet wird.  

 

Herr Striebeck erläutert, dass die Turnhalle am Märkischen Gymnasium so geplant 

sei, wie der Bedarf von der Schule angemeldet wurde. Frau Vogt empfiehlt, die 

Bedarfe der Vereine auch in die Berechnung der Größe der Turnhalle einzubeziehen. 

Die Frage der Größe der Turnhalle wird auch in den Sportausschuss gegeben. 

  

Nach eingehender Diskussion der einzelnen Bedarfsplanungen nimmt der 
Schulausschuss die Vorlage 023/2023 zur Kenntnis.  
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Protokollnotiz: Da die Maßnahme an der Grundschule Ländchenweg bereits am 
weitesten fortgeschritten ist, liegt hierfür keine Bedarfsplanung vor. Die 

Bedarfsplanungen, wie der Vorlage 023/2023 beigefügt, wurden erst zu einem 
späteren Zeitpunkt eingeführt.  Für die Grundschule Ländchenweg wird der 
Vorentwurf der Niederschrift beigefügt. 

 
    
9 Sachbericht Fördermaßnahme "Aufholen nach 

Corona - Extra Geld" 
024/2023 

 

Der SchulA nimmt die Vorlage 024/2023 zur Kenntnis.  

Die Fördermittel für die Bildungsgutscheine wurden nicht in voller Höhe 

ausgeschöpft, da viele Eltern die Bildungsgutscheine nicht oder nur teilweise 

einlösen.   
 

     
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 

Frau Hellermann trägt aus der Elternschaft den Wunsch nach einer Verbesserung 

der Kommunikation zwischen Eltern und Verwaltung vor. Ein guter Austausch 

zwischen Schulleitung und Elternschaft bestehe bereits.  
 

     
11 Sachbericht Students@school 025/2023 

 

Der Schulausschuss nimmt die Vorlage 025/2023 zur Kenntnis. 

Herr Ortelt fragt nach, warum, Studenten und Studentinnen nur am Märkischen 

Gymnasium und an der GS Engelbertstraße eingesetzt werden.  

Frau Zimmermann erklärt, dass es für jede Schule wünschenswert wäre, es aber 

schwierig sei, Studenten zu bekommen und die Organisation auch sehr aufwändig 

sei. 

   
 
 

 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 

 

Schwelm, den 06.02.2023 Schriftführung 
gez. Weidenbach 

Vorsitzender 
Schulausschuss 
gez. Flüshöh  
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